

# ELBERA gb Elternbeirat Gymnasium Bäumlihof

c/o Martin Sauter, Präsident, Hirzbrunnenschanze 21, 4058 Basel  
(Priv) 061 692 63 65 / (Gesch) 061 205 86 40 / martinsauter@bluewin.ch

<b>Protokoll der Sitzung vom 15.09.2010</b>	
<b>1.</b>	Keine <b>Anmerkungen zum Protokoll</b> vom 16.06.2010
<b>2.</b>	<b>Lehrervertretung:</b> Bernd Butzke; <b>Schulleitungsvertretung:</b> Anja Renold
<b>3.</b>	<b>Informationen zum Projekt GB<sup>plus</sup></b>
	Die Klasse ist mit 25 SchülerInnen gut gestartet, Eigenmotivation der Schüler ist im Moment sehr hoch. Auch die Lehrpersonen sind begeistert. Die Planung für eine Klasse im nächsten Schuljahr läuft bereits.
	Es gibt z.Z. Probleme im IT-Bereich (dies betrifft die ganze Schule, nicht nur GB <sup>plus</sup> ). Die Schulleitung hofft, dass diese möglichst bald behoben werden können. Es soll ein WLAN-Netz eingerichtet werden.
	Ende Oktober findet in Basel die Messe WORLDDIDAC statt. Die GB <sup>plus</sup> - Klasse wird dort vorgestellt. Interessierte Eltern sind herzlich eingeladen.
	Die GB <sup>plus</sup> -Klasse ist bei den anderen Klassen akzeptiert, obwohl sie eine andere Struktur hat.
	Die Stundenpläne der anderen Klassen haben durch die Blockstruktur der GB <sup>plus</sup> -Klasse nicht gelitten.
<b>4.</b>	<b>Umbau M-Trakt</b>
	Am Schluss der Sitzung fand eine Besichtigung des umgebauten M-Trakts statt. Die wichtigsten Änderungen sind Schallschluckelemente an der Decke im Gang, Schliesskästchen für alle Schüler, Arbeitsplätze im Gang für Gruppen und Diskussionen, ein Ruheraum als Arbeitszone für Einzelarbeit und ein grosses Arbeitszimmer mit Laptops und WLAN. Das Ganze ist farblich sehr ansprechend und kommt bei den Schülern gut an. Auch die anderen Schüler dürfen sich in diesen Zonen aufhalten, sie müssen sich aber auch an die entsprechenden Regeln halten. Bei der geplanten Gesamtsanierung des Schulhauses werden die Erfahrungen mit dieser neuen Infrastruktur einfließen. Herzlichen Dank für den Apéro im neuen Ambiente!
<b>5.</b>	<b>Lehrerschafts-Apéro</b>
	Am Dienstag 26.10.2010 findet der jährliche Lehrerschafts-Apéro statt. Aufbau ca.17.30h, Apéro 18.00 - 20.00h, anschliessend Abbau. Für den Auf- und Abbau wird Hilfe benötigt. Die Elternbeiräte sind eingeladen anwesend zu sein und kulinarische Beiträge zu liefern. Martin Sauter wird eine entsprechende E-Mail verschicken. Bitte tragt euch in der Liste zum Helfen und für Essensspenden ein! Herzlichen Dank an Karin Schad und Christine Eichenberger, welche Martin Sauter bei der Organisation helfen!
<b>6.</b>	<b>Berichte und Informationen</b>
	<b>Aus der Schulleitung:</b>
	In diesem Sommer gab es sehr viele kurzfristige Anmeldungen von Quereinsteigern. Die ersten Wochen waren deshalb für die Schulleitung sehr anstrengend.
	Der Sportevent fand neu Anfang Schuljahr statt, damit die 5. Klassen auch dabei sein konnten.
	Im Zusammenhang mit dem Länderspiel Schweiz - England fand ein Besuch von Fangruppen in 3 Klassen statt, am Nachmittag wurde ein Fussballspiel organisiert.
	Nächste Woche ist Intensiv-Woche bei den 1., Lap-Lager bei den 2., Praktikum bei den 3. (ist auch schon diese Woche), Schwerpunkt oder Theaterlager bei den 4., Wirtschaftswoche oder Fachabschlussreise bei den 5. Klassen.
	Am 28. / 29. Oktober sind die Elternbesuchstage. Bitte intensiv nutzen!
	Die Theateraufführungen der 4. Klassen sind noch vor Weihnachten. Sie finden jeweils Mi / Do statt. Die Klassen dürfen auch am Fr eine Aufführung durchführen, müssen jedoch für diesen Abend die security selber organisieren und finanzieren (ca. 1000.-!).
	Das ganze Schulareal ist rauchfrei seit diesem Schuljahr (das heisst, es gibt auch kein Lehrer-Raucherzimmer mehr). Das Rauchen von Lehrern auf Klassenfahrten kann die Schulleitung nicht verbieten, das Nichtrauchen wohl aber empfehlen.
	Das Schwerpunktfach BioChemie wird in den 2. Klassen nur mit 3 (statt 5 wie bei den andern Schwerpunktfächern) Lektionen unterrichtet. Die anderen beiden Lektionen werden in der 4./5. Klasse nachgeholt, es findet dort mehr Praktikum statt.
	Die ÜK-Klassen wurden in den letzten Jahren nach Ende des Übergangsjahres zweimal im Klassenverband belassen, weil es zu viele Schüler waren, um sie auf die anderen Klassen zu verteilen. Dies wird jedoch nicht zum Prinzip, es wird von Jahr zu Jahr, entsprechend der aktuellen Situation entschieden. Dieses Jahr sind es 3 ÜK-Klassen in Basel!
	<b>Aus der Schülerorganisation:</b>
	Es sind jetzt wieder alle Schulstufen in der Schülerorganisation vertreten.
	<b>Aus der Lehrerschaft:</b>
	Eltern und Schüler werden gebeten, die „Dienstwege“ einzuhalten: Bitte ggf. bei Problemen

	zuerst mit der betroffenen Fachperson Kontakt aufnehmen. Falls notwendig, danach mit der Klassenlehrperson oder zuletzt mit der Schulleitung. Die Einhaltung dieser Dienstwege verhindert unnötige Aufregung.
	Bitte die Lehrer nach 20.00h und am Wochenende nicht mehr anrufen (ausser bei Notfällen)! Eine gute Möglichkeit ist generell der Kontakt über E-Mail. Die E-Mail Adressen der Lehrer sind folgendermassen zusammengesetzt: <a href="mailto:vorname.nachname@edubs.ch">vorname.nachname@edubs.ch</a> . Falls eine E-Mail zurückkommt (nicht zustellbar) bitte Frau Regula Ziegler melden <a href="mailto:regula.ziegler@bs.ch">regula.ziegler@bs.ch</a> .
	Von <b>Lehrerkonferenz</b> , <b>Förderverein</b> und <b>Schulkommission</b> sind keine Beiträge vorhanden
<b>7.</b>	<b>Diverses</b>
	Es wird beschlossen in Zukunft den Wochentag der ELBERA-Sitzungen wieder zwischen Di/Mi/Do abzuwechseln, damit nicht immer die gleichen Personen Kollisionen mit ihren anderen Aktivitäten haben.
	Am 26.10.2010 findet um 16.00h die Lehrpersonen-Konferenz statt. Edith Rossetto wird den ELBERA vertreten.
	Für Schüler, welche bis um 13.00h Sport haben und anschliessend in der Mensa essen wollen, ist es oft ein Problem, dort noch einen Platz zu finden. Anja Renold klärt die Situation ab. Es muss verhindert werden, dass die Schüler nach dem Essen in der Mensa sitzen bleiben und z.B. Hausaufgaben machen.
	Die Pausenglocke ist im M-Trakt anscheinend schlecht zu hören. Anfang Schuljahr wurden verschiedene Tonfolgen getestet, mit dem Ziel, unterschiedliche Gong-Melodien für unterschiedliche Aufrufe einzuführen (Pause, Feuer etc).
	<b>Nächste ELBERA-Termine:</b>
	Dienstag, 26.10.2010, 18.00h, Lehrerschafts-Apéro
	Mittwoch, 12.01.2011, 19.30h, Elbera-Sitzung

Fränzi Schillinger/16.09.2010